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! ! ! !本报讯 （记者 宋宁华）“原来
做好至少一个多月办证的心理准
备，没想到不到一周就拿到了证
照，对企业来说，时间就是金钱！”
昨天下午，英资企业环付通市场营
销咨询!上海"有限公司负责人一
口气拿到了外资批准文件、营业执
照、组织机构代码证、税务登记证 !

张证照，公司马上就可以招兵买马
投入运营。
据悉，作为浦东综改与自贸区

建设联动推出首个改革创新举措，
昨天，浦东新区市场监管局、新区商
务委、新区税务局在全国率先联合
推出外商投资企业设立和变更“一

口受理”试点政策。

!一口受理"升级
浦东市场监管局负责人介绍，

自贸试验区内仅对外商投资企业的
设立实行“一口受理”，但根据对浦
东外资登记受理窗口的工作量统
计，企业设立只占外资申请案总量
的十分之一，仅对外资设立试行“一
口受理”远远无法满足企业的实际
需求。为此，浦东此次“一口受理”率
先将涵盖范围延伸到企业变更，进
一步扩大改革创新受益面。
据了解，此次 "部门共同推出

的《浦东新区外商投资企业设立和

变更一口受理试行办法》，通过试点
新政实现外资批准文件、营业执照、
组织机构代码证、税务登记证、食品
前置许可“五证联办”，实现了全国
外商投资行政审批 #个“最”：外资
企业获取“出生证”时间最短、联动
部门最多、行业覆盖面最广、受理事
项最齐全、办事流程最透明、制度创
新最彻底。

办结时间缩减
新政实行后，新区市场监管局

开设“一口受理窗口”，一次告知申
请人各环节办理要求，企业全部申
请材料交“一口受理窗口”统一收

取，所有证照由“一口受理窗口”统
一发放。
如此一来，不仅减少了申请人

往返、降低了企业商务成本，还能够
最大限度地减少部门间的推诿扯
皮，口径不一。此前申请人完成包括
外资审批、企业登记、代码办理及税
务登记在内的全部过程至少要 $%

个工作日，现在按照“一口受理”程
序办理，申请人提交一次材料后 &

个工作日内即可办妥外资审批、企
业登记注册、组织机构代码及税务
登记等手续，办结时间不到原先的
二分之一。
此外，根据《试行办法》，新区商

务委对外商投资企业设立和变更项
目 !目前自贸区仅对外商投资设立

项目试行备案制" 在全国范围内率
先对外商投资管理体制进行深度改
革试验，将已经实行了 "'多年的外
资投资市场准入审批制度改变为告
知承诺制，审批方式由实质审查改
变为格式审查。

外商投资管理体制改革后，外
资项目!包括设立和变更项目"批准
时间由原来 !个工作日缩短到 %个
工作日，比国家法定审批时间!!"

个工作日"缩短 (')，在目前浦东
新区对外承诺的 !个工作日的基础
上再缩短 &')。

浦东在全国率先试点外资企业设立和变更!一口受理"

外企办妥!出生证"仅需!个工作日

! ! ! !本报讯 “上海进一步深化改
革、扩大开放的任务越重，就越要注
重科学民主决策，越要注重发挥智
库作用。”在昨天下午举行的 %'$!

年上海市政府决策咨询工作会议
上，市委副书记、市长杨雄指出，决
策咨询研究要与贯彻落实十八届三
中全会及习近平总书记一系列重要
讲话精神紧密结合，与市委、市政府
中心工作和重大调研课题紧密结
合，与研究破解当前改革发展难题
紧密结合，与谋划上海未来 "'年乃
至更长远的发展紧密结合，多出成
果，多出精品，为上海争做改革开放
排头兵和科学发展先行者作出新的
更大贡献。
会议对第九届上海市决策咨询

研究成果获奖单位和个人进行表
彰。杨雄代表市委、市政府向获奖单
位和个人表示祝贺，对决策咨询工
作在上海改革发展中发挥的重要作
用给予充分肯定。市委常委、常务副
市长屠光绍部署了《面向未来 "'年
的上海》发展战略研究工作。
“上海已进入改革的深水区、攻

坚期和经济转型升级关键期，比以
往任何时候都更加需要决策咨询研
究，更加需要具备前瞻意识、富有创
新精神、秉持务实态度的高水平智
库。”杨雄指出，决策咨询研究要切
实按照十八大和十八届三中全会精
神以及习近平总书记对上海的要求，
结合市委、市政府重大调研课题、新
一轮城市总体规划编制、“十三五”
规划研究、未来 "'年发展战略研究
等，聚焦自贸试验区建设、国资国企
改革、社会治理等当前改革发展和
先行先试碰到的难题瓶颈，汇聚各
方智慧，深化研究，力求突破。
杨雄强调，要以更高标准推进

政府决策咨询工作。要有全球思维、
全国格局、战略眼光；要注重理论联
系实际，针对新情况、新问题，创造
性地提出更加务实、可操作的方案；
要坚持开门做研究，要善借外脑、借
力“国家队”和社会力量，积极探索
运用互联网开放性平台开展研究。

借智库力量
破改革难题
! ! ! !杨雄要求汇聚
各方智慧提高决策
咨询研究水平

! ! ! !虹口港段水生态修复试验工程正式展开。试验段位于虹口港的海
宁路桥至哈尔滨路桥之间，利用生态浮床栽种水生植物净化河道。目前
浮床植物采用水芹菜和黄花鸢尾。随着季节的变化，还将替换成夏季植
物，比如铜钱草等。 杨建正 摄影报道

河道净化水生植物随季换

! ! ! !本报讯（记者 潘高峰）今天
上午 (时 "'分，上海市公安局治
安总队负责人按响了第一人民医
院护士台 "$%岗位的紧急报警装
置。监控室工作人员立即把监控
画面切换到报警部位，并通知保
安人员到位。不到 %分钟，多名保
安赶到现场。
这是今天上午上海警方医院

内部安保检查行动中的一幕。今
天一天，上海市公安局对全市所
有的三级甲等医院和区中心医院

进行了明察暗访。
“医院重点部位有哪些，你最

关注什么位置？”“主要是门急诊
区域和重症监护室周边。”
“医院发生突发事件如何应

对？”“我们在重要区域安装了 *!

个手动报警装置。一旦发生意外，
特保人员要在 %分钟内赶到现场
处置。”面对检查人员的提问，监
控工作人员逐一回答。
据市公安局治安总队负责人

介绍，今天的检查内容主要是医

院内部保卫工作是否完善，其中
的重要一环是医院保安员的配备
和管理是否到位，保安员数量是
否符合国家标准。“按照国家规
定，医院必须按照不低于在岗医
务人员总数的 ")或 %'张病床 $

名保安或日均门诊量的千分之
三，并遵循就高不就低的原则配
备保安员，这些保安员必须经过
培训持证上岗，并携带必要的装
备，保安员的年龄结构也应符合
要求。”

据警方介绍，目前部分三级
医院还配备了特保队员，大多为
退役的武警或军人。目前，第一人
民医院已配备 (名特保人员。下
一步将鼓励全市三级医院配备特
保队员。
记者了解到，为了进一步打

击职业医闹和暴力伤医案件，上
海还在今天下午举行了企业保安
协会医院工作委员会成立大会，
进一步完善医警联动制度，共享
医院之间的安保资源。

护士台响警报 保安"分内赶到
市公安局今检查医院内部安保 鼓励三级医院配备特保队员

! ! ! !“你看，这是我戴了 "'多年
随身不离的信物！”昨天下午，来
自美国的 +'岁的 ,-./. 01.22女
士拿出脖子上项链的黄金吊坠给
记者看，长方形的吊牌上居然刻
着两个中文字“福寿”。“这是二战
时我父亲在上海虹口避难时一个
朋友送的礼物，我们保存了 *'多
年。这个吊坠常常让我想起童年
在上海时短暂而美好的记忆，我
们在上海感受到了尊严。”

天各一方的 !位犹太老人怀
着同样的一份情感：感恩，感激 *'

多年前上海人民的善良和无私付
出，于是自发“组团”，昨天下午带
着家人相约回到第二故乡上海。

$("! 年出生的 ,-./. 01.22

女士 *岁时随父母来上海避难，
在这里生活了 &年。这次，她和出
生在上海的弟弟 ,-.31 4.2536

一起，带着家人来了，来道一声：
“谢谢侬，上海！”,-./. 01.22女
士一直记得那位照料全家生活
的中国“阿妈”，她带来的一张兄
妹 "人和母亲合影的老照片上，
就有这位“阿妈”。“那时我们住
在一个房间里，‘中国阿妈’非常
慈祥和蔼，常带我们一起玩，唱

歌，她的手很巧，会用碎布做布娃
娃。如果有谁认识‘阿妈’，请告诉
我。”言及此，,-./. 01.22有些
哽咽了。

年逾七旬的 ,-.31 4.2536

是昨天感恩活动的召集人，“二战
时上海打开大门，让那么多犹太
难民得以幸存下来，我希望这次
和姐姐可以表达自己和家人，包
括全世界犹太人的感激之情。”另
两位老人 73859/ :;<.-.1 和
=>09?- @><>AB536先生都出生在上
海。73859/ :;<.-.1家里也有个
“中国阿妈”，“中国‘阿妈’常常和
我们一起祈祷，我们还到南京西
路的一个小公园去唱歌。”
=>09?- @><>AB536的父亲和母亲就
是在上海结婚的，随后就有了包
括他在内的 $'个孩子。

听闻消息，不少昔日老邻居
昨天也特地赶来，其中包括 %'$$

年薇拉女士寻找的“上海爷叔”之
女周惠琴老人，还有一诺千金为
犹太校长保管书籍 *'年的林道
志儿媳潘碌。即便此前并不相识，
但聊起父辈的过往和曾经回忆，
大家仿佛似曾相识。

本报记者 袁玮

!谢谢侬#上海$ "

!位犹太老人来沪追溯童年


